

Dear reader,

This is an author-produced version of an article published *Lampe, Peter / Schwier, Helmut (eds.) Neutestamentliche Grenzgänge*. It agrees with the manuscript submitted by the author for publication but does not include the final publisher's layout or pagination.

Original publication:

Lampe, Peter; Schwier, Helmut

Vorwort

in: Lampe, Peter /Schwier, Helmut (eds.), *Neutestamentliche Grenzgänge*, Symposium zur kritischen Rezeption der Arbeiten Gerd Theißens, p. 5

Göttingen: Vandenhoeck & Ruprecht 2010. (*Novum Testamentum et Orbis Antiquus / Studien zur Umwelt des Neuen Testaments* 75)

URL: <https://doi.org/10.13109/9783666533938.5>

Access to the published version may require subscription.

Published in accordance with the policy of Vandenhoeck & Ruprecht: <https://www.vr-elibrary.de/self-archiving>

Your IxTheo team

Liebe*r Leser*in,

dies ist eine von dem/der Autor*in zur Verfügung gestellte Manuskriptversion eines Aufsatzes, der in *Lampe, Peter /Schwier, Helmut (Hg.)*, *Neutestamentliche Grenzgänge* erschienen ist. Der Text stimmt mit dem Manuskript überein, das der/die Autor*in zur Veröffentlichung eingereicht hat, enthält jedoch *nicht* das Layout des Verlags oder die endgültige Seitenzählung.

Originalpublikation:

Lampe, Peter; Schwier, Helmut

Vorwort

in: Lampe, Peter /Schwier, Helmut (Hg.), *Neutestamentliche Grenzgänge*, Symposium zur kritischen Rezeption der Arbeiten Gerd Theißens, S. 5

Göttingen: Vandenhoeck & Ruprecht 2010. (*Novum Testamentum et Orbis Antiquus / Studien zur Umwelt des Neuen Testaments* 75)

URL: <https://doi.org/10.13109/9783666533938.5>

Die Verlagsversion ist möglicherweise nur gegen Bezahlung zugänglich.

Diese Manuskriptversion wird im Einklang mit der Policy des Verlags Vandenhoeck & Ruprecht publiziert: <https://www.vr-elibrary.de/self-archiving>

Ihr IxTheo-Team

Vorwort

Gerd Theißen, seit 1980 Professor für Neutestamentliche Theologie an der Ruprecht-Karls-Universität Heidelberg, beging im Sommersemester 2008 seinen 65. Geburtstag und wurde mit Ablauf desselben Semesters emeritiert. Aus diesem Anlass lud die Theologische Fakultät vom 4. bis 6. Juli 2008 zu einem Symposium, das dem Werk Gerd Theißens gewidmet war. Schüler, Freunde und Kollegen nahmen die unterschiedlichen Impulse seines vielfältigen Wirkens auf und reflektierten sie vor dem Hintergrund der derzeitigen theologischen Forschung. Die Palette der Beiträge verdeutlicht, in wie vielen, durchaus voneinander entfernten Forschungsbereichen Gerd Theißen neue Bahnen brach. Häufiger als andere wirkte er als Grenzgänger, bisherige Grenzen überschreitend und dadurch weiteres Terrain erkundend und erschließend.

Im vorliegenden Band werden die Symposiumsbeiträge sowie einige Ergänzungen – nicht zuletzt Gerd Theißens Heidelberger Abschiedsvorlesung vom 4. Juli 2008 sowie seine hiesige Antrittsvorlesung von 1981, die ungedruckt blieb – publiziert. Frau Yvonne Weber M.A. überprüfte und bearbeitete die Manuskripte mit großer Sorgfalt, Umsicht und Ausdauer. Dafür sagen wir von Herzen Dank. Den Autorinnen und Autoren danken wir für die gute Zusammenarbeit und allen Teilnehmerinnen und Teilnehmern des Symposiums für anregendes Begegnen und kritisches Diskutieren. Den Dank verbinden wir mit allen guten Wünschen an den Jubilar und Kollegen: *ad multos annos!*

Heidelberg, im Juni 2009

Die Herausgeber